

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°9 - Janvier 2024



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

Vivre ensemble en rural, un enjeu pastoral

Compagnons de voyage en Eglise et dans la société, nous nous côtoyons chaque jour, nous vivons ensemble sur le même territoire. Dès lors, comment les communautés chrétiennes contribuent au bien vivre ensemble ? Et qu'entendons-nous de nos compagnons de voyage en dehors du cercle ecclésial ?

Convaincue de la nécessité de construire une Eglise qui s'intéresse à tous, l'équipe CMR de Salvagnac dans le diocèse d'Albi, est allée à la rencontre d'acteurs de la vie locale. Sur la base d'un questionnaire préparé en équipe, elle a rencontré plusieurs agriculteurs, une infirmière libérale, une gérante d'une épicerie ambulante, un boulanger, un menuisier, un gérant d'un café associatif, une responsable associative d'aide à domicile, une autre d'une unité de personnes handicapées vieillissantes. Lors d'une journée paroissiale, le regard d'un sociologue a permis de comprendre les liens tissés par tous ces récits de vie. A la lumière de l'Evangile, ils ont suivi, écouté et célébré le Christ Jésus qui remet debout et relance l'Espérance.

LABORATOIRE

Chère graine de méteil, ma sœur,

J'ai découvert ton existence grâce à la lettre que tu nous envoies chaque mois. J'ignorais ta présence tellement notre sœur Terre regorge de profusion de graines. Je suis sensibilisé depuis longtemps aux causes de l'environnement, de l'être ensemble et prêtre depuis 25 ans dans le diocèse de Bourges. Ces deux vocations vont dans le même sens. En paroisse et avec l'aumônerie des gens du voyage, la mise en œuvre de *Laudato Si* me préoccupe. Aujourd'hui, je sollicite ton aide et l'accueil de paroisses pour un projet qui se réalisera du 1^{er} avril 2024 à la fin juillet. Je marcherais avec mon frère Saudadj, l'âne qui m'accompagne depuis 8 ans. J'aurais pu aller à Assise, mais tu m'as ouvert une autre visée, celle d'un temps de ressourcement et de rencontre avec des hommes et des femmes qui ont osé faire des choix de vie pour une meilleure cohérence écologique, intégrant parfois une dimension communautaire. Du Berry à l'Auvergne, du Dauphiné au Vivarais et l'Autunois, ce pèlerinage et nos échanges pourraient stimuler nos pratiques paroissiales vers des formes plus communautaires, esquissant même des éco lieux.

Contact : Stéphane de Maistre, stdemaistre@gmail.com

ILS REGAGNERENT LEUR PAYS PAR UN AUTRE CHEMIN

Transformés par la rencontre de l'enfant et Marie sa mère, les mages sont repartis chez eux autrement. Nous connaissons bien ce récit et sa lecture des territoires traversés depuis l'Orient jusqu'à Bethléem en passant par Jérusalem et le palais d'Hérode. Quand l'étoile a repris sa route, l'espérance s'est remise en marche. Lire un territoire, c'est comprendre la lenteur ou la rapidité des déplacements, les impasses et les ouvertures. La mobilité, c'est la clé d'un territoire vivant. De ce point de vue, tous les territoires ruraux ne sont pas logés à la même enseigne. Voilà que Jésus va vivre et grandir lui aussi en rural. A Nazareth, bourgade inconnue. Trente ans à Nazareth, ce n'est pas rien. Le temps lent où il apprendra à lire à la synagogue, à chanter les psaumes. Le temps lent où il a tiré du trésor de la Parole de Dieu, du neuf et de l'ancien. Le temps lent et patient de la présence précède le temps de la présentation du mystère de la foi. Être présent avant de se présenter en témoin de la foi !

Père Arnaud Favart

17-18
Février
2024

INVITATION
34es Journées paysannes

Don de soi et fécondité
Labeur et bonheur du travail agricole

Parc des chapelains
Paray-le-Monial (71)

Renseignements et inscriptions
www.journees-paysannes.org

Pour un contact
Mission rurale
rural@cef.fr

Arnaud FAVART
Prêtre
accompagnateur

